

CULLETTIVITÀ DI CORSICA

ASSEMBLEA DI I ZITELLI

3^{EME} SESSION EXTRAORDINAIRE

11 JUIN 2025

N°2025/E3/05

MOTION

DEPOSEE PAR : LE COLLEGE DE PRUPIÀ

OBJET : DANGERS DE L'USAGE EXCESSIF DES ECRANS CHEZ LES JEUNES ET SES CONSEQUENCES SUR LA SANTE ET SUR LA TRANSMISSION CULTURELLE EN CORSE

CONSIDERANT la multiplication des usages des écrans numériques dans le quotidien des jeunes, dès le plus jeune âge,

CONSIDERANT le caractère chronophage de ces usages, qui empiètent de plus en plus sur le temps dédié au sommeil, à l'activité physique, à la scolarité, et aux interactions sociales et familiales,

CONSIDERANT l'exposition massive à des contenus stériles, violents, stéréotypés, inadaptés ou dangereux, accessibles sans contrôle sur de nombreuses plateformes ; qui contribuent à un appauvrissement intellectuel et culturel,

CONSIDERANT la rupture de la transmission intergénérationnelle des savoirs, des valeurs, de la langue et des traditions propres à la société corse,

CONSIDERANT l'augmentation préoccupante des troubles de l'attention, de l'anxiété, de l'isolement social, et de la perte de repères éducatifs et familiaux, corrélée à une exposition prolongée aux écrans,

CONSIDERANT les signaux d'alerte émis par le monde médical, éducatif et associatif sur les conséquences sanitaires, psychologiques, sociales et culturelles de l'utilisation excessive et non encadrée des écrans,

L'ASSEMBLEA DI I ZITEDDI

DENONCE les effets destructeurs d'un usage non maîtrisé des écrans sur

le développement des jeunes, sur leur santé mentale et physique, mais aussi sur leur enracinement culturel et social.

ALERTE sur la nécessité urgente d'une prise de conscience collective face à un phénomène aux conséquences sanitaires, éducatives et sociales majeures.

ALERTE sur le danger d'un effacement progressif des repères identitaires corses au profit d'une culture standardisée, qui ne reflète ni notre histoire, ni nos valeurs, ni nos réalités.

DEMANDE à l'Exécutif de Corse la mise en place d'une campagne régionale d'information et de sensibilisation, à destination des parents, des enseignants, des éducateurs et de tous les acteurs de la jeunesse, pour alerter sur les effets néfastes d'un usage incontrôlé des écrans.

SOUHAITE que cette campagne s'appuie sur les données scientifiques disponibles, valorise les bonnes pratiques, encourage un usage raisonné, accompagné des outils numériques en encourageant une réappropriation du lien intergénérationnel et des activités enracinées dans le territoire.

VEUT faire en sorte que notre île devienne une région pilote qui pourrait par la suite devenir un exemple pour les autres régions de France, un territoire où la technologie ne remplace pas l'humain, mais l'aide à mieux vivre ensemble.